

DICHOS HOS HICHOS COPARMEX

VICEPRESIDENCIA NACIONAL DE CONTENIDO

35

LUNES 4 DE SEPTIEMBRE DE 2023





COPARMEX®





Ante el incumplimiento del Estado de Derecho y la falta de legalidad para la construcción del nuevo modelo educativo, se creó el Colectivo por la Educación "Niños que si aprendan" integrado por diversos Organismos de la Sociedad Civil y Organismos Empresariales, entre ellos: la Alianza de Maestros A.C., la Confederación Nacional de Escuelas Particulares, la Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX), Educación con Rumbo, Plan B para el desarrollo A.C., Sociedad en Movimiento, Suma por la Educación, Unión Nacional de Padres de Familia y más.

El colectivo tiene como objetivos principales generar información en tiempo real de la situación de la educación, crear un espacio para que padres de familia y maestros actúen juntos en defensa de la educación y generar una plataforma que permita tener de manera fácil y accesible, materiales curriculares de calidad. En ese sentido, crearon la página ninosquesiaprendan.mx, una plataforma de información y para la participación de la sociedad.

Con esta acción, las organizaciones del colectivo alzan la voz ante una preocupante regresión, porque los niños deben ser el centro y no los temas políticos ni los ideológicos. Llamaron a los padres de familia a permanecer alertas de los contenidos de los libros de texto y a denunciar, en la plataforma digital, los errores que adviertan en ellos.

A través de los Centros Empresariales, Coparmex en coordinación con la sociedad civil, apoyará en la distribución de materiales pedagógicos de apoyo, principalmente en zonas con poca conectividad y zonas rurales que no cuentan con acceso a internet ni con posibilidades de acceder a ninosquesiaprendan.mx



Lee el comunicado completo aquí: https://cpmx.me/44yLXpo







En el séptimo panel del foro "Luz limpia para todos los mexicanos", en el que se abordó como tema principal el fortalecimiento del Mercado Eléctrico Mayorista, los expertos coincidieron en que para que esto suceda, es necesario poner al consumir al frente, fortalecer la transparencia y separar las decisiones técnicas de lo político.

Los temas desde los cuales desarrollaron sus intervenciones fueron: la disminución de la Demanda Máxima Requerida, la publicación de Manuales de Servicios Conexos y del Mercado de Hora Adelanto, así como la importancia de reactivar los Consejos Consultivos del Centro Nacional de Control de Energía (CENACE).

Entre otros aspectos, sostuvieron que es fundamental que exista profesionalización e independencia de las instituciones operadoras y los reguladores e insistieron en que el sector eléctrico debe abrirse al diálogo en beneficio del país y del nearshoring. De cara a la renovación del Gobierno de México en 2024, enfatizaron en la necesidad de que se implemente una estrategia agresiva de descarbonización del sector eléctrico, se apueste a la competencia y una mayor inclusión.

El contenido completo de este panel en el que participaron Casiopea Ramírez, experta en regulación de mercados eléctricos y cambio climático; Gonzalo Monroy, director general de GMEC; Francisco Con Garza, presidente de la Asociación de Comercializadores de Energía, A.C y Luis Sánchez Stone, presidente de la Comisión de Energía del Centro Empresarial de Coparmex en Puebla está disponible para su visualización en las redes sociales oficiales de Coparmex en Facebook y YouTube.



COPARMEX



PARA FORTALECER A LA CRE Y AL CENACE ES NECESARIO ROBUSTECERLOS, ASÍ COMO GARANTIZAR SU INDEPENDENCIA TÉCNICA Y DE GESTIÓN.

En el octavo y último panel del foro "Luz limpia para todos los mexicanos" del que se desprenderá una Propuesta Nacional de Energía, se discutió acerca del fortalecimiento de la Comisión Reguladora de Energía (CRE) y el Centro Nacional de Control de Energía (CENACE).

Algunas de las conclusiones coinciden en que para que ese objetivo se alcance, es necesario priorizar la independencia presupuestal, financiera y técnica de los organismos, además de tener una visión de futuro que permita contar con una planeación adecuada de cara al incremento de la demanda de energía por el nearshoring.

Cristina Massa, socia del despacho González Calvillo; Susana Carzola, directora y socia fundadora de SICEnrgy; José María Lujambio, socio del despacho jurídico Cacheaux, Cavazos & Newton y Ramses Pech, experto en la industria de hidrocarburos ofrecieron un contexto general del tema, en el que delimitaron la importancia de los organismos y las funciones que realizan en el mercado.

Carlos Aurelio Hernández, vicepresidente de Energías Renovables de la Comisión de Energía de Coparmex, agradeció a los ponentes y moderadores por su participación y reiteró que estas actividades demuestran el interés genuino del sector empresarial de avanzar hacia una política energética que permita aprovechar las oportunidades que brinda la relocalización de empresas.

El panel está disponible para su consulta en las redes sociales oficiales de Coparmex en Facebook y YouTube.

Lee el comunicado completo aquí: https://cpmx.me/CP_72_2023



Lee el comunicado completo aquí: https://cpmx.me/CP 73 2023







ACUERDO NACIONAL

POR LA INTEGRIDAD ELECTORAL

MENSAJES CLAVE:

Un total de 26 organizaciones de la sociedad civil, la academia y del sector empresarial firmaron el Acuerdo Nacional por la Integridad Electoral (ANIE) con los Magistrados y Magistradas del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación y de las Salas Regionales. El objetivo es llevar a cabo un monitoreo general y especializado del proceso electoral 2023-2024 de manera imparcial con una perspectiva independiente y crítica.

En el evento, el presidente del TEPJF, Reyes Rodríguez Mondragón, afirmó que la ruta contra el debilitamiento y erosión democrática sólo es posible a través de caminos pacíficos, legales, solidarios, compasivos y dialogantes y, en este contexto, en el ámbito electoral garantizar elecciones íntegras es una necesidad irremplazable, así como un pilar fundamental de la democracia.



En representación de COPARMEX, Héctor Larios Santillán, consideró que todos los ciudadanos están obligados a cumplir la ley y apegarse al marco constitucional que rige al país. Asimismo, hizo un exhorto para defender la democracia, recordando en todo momento que nadie es mejor que todos juntos. "México nos necesita", puntualizó.

Las actividades del ANIE se centrarán en el monitoreo general y especializado de los procesos electorales federal y locales concurrentes 2023-2024; evaluación imparcial de las actividades de las autoridades electorales; presentación de informes basados en datos y evidencias con una perspectiva independiente y crítica; recomendaciones concretas y factibles dirigidas a fortalecer el proceso electoral; e influir de manera positiva en la evolución de los marcos normativos electorales y su implementación.

Consulta el comunicado del TEPJF aquí: https://cpmx.me/3YZ85lm







El presidente nacional de Coparmex, José Medina Mora Icaza, en entrevista con Leonardo Curzio en Grupo Fórmula, destacó que derivado del incumplimiento por parte de la autoridad educativa con respecto a la elaboración de los Libros de Texto Gratuitos y ante la controversia que ha causado la distribución de los mismos, los integrantes de la iniciativa privada en coordinación con organismos de la sociedad civil pusieron en marcha el Colectivo "Niños que sí aprendan".

"Hemos decidido hacer una plataforma en donde se ponga la información complementaria para acompañar a los maestros y a los padres de familia en el proceso de aprendizaje de los niños, encontramos en varias secretarías de educación de los estados material complementario para los maestros. Lo que estamos haciendo es subirlos a nuestra plataforma que se llama niñosquesiaprendan.mx, ahí podrán consultar estos materiales"

Agregó que la educación no se circunscribe únicamente a los Libros de Texto Gratuitos, por ello, con la iniciativa que se puso en marcha se facilitan materiales que se pueden consultar en línea, además de que se llevarán de manera física a las escuelas del país que están ubicadas en comunidades donde no hay acceso a internet.



El Presidente de la Comisión Nacional de Negocios y Financiamiento de la Coparmex, Ángel García Lascurain, destacó en entrevista con Óscar Mario Beteta, en Grupo Fórmula, que del 12 al 14 de septiembre se realizará la Feria Iberoamericana de Innovación y Emprendimiento (FIIE), que está diseñada para brindar acompañamiento a los empresarios, emprendedores y desarrolladores de negocios.

"Proveerá acceso a diferentes alternativas de financiamiento que es fundamental para las empresas, sobre todo las pequeñas que dependen de la liquidez inmediata, también habrá capacitaciones y apoyos, en temas de gestión, planeación de negocios y temas administrativos enfocados en los emprendedores que inician una nueva empresa, como para empresas que ya están constituidas y requieren del respaldo", destacó.

Asimismo informó que desde la Coparmex se busca la oportunidad de reactivar algunos apoyos para las empresas que generan empleos y que son parte importante del motor de la economía de nuestro país.

Las actividades de la FIIE se realizarán en Expo Santa Fe en la Ciudad de México, el acceso será gratuito y se contará con plataformas de apoyo en diferentes ejes temáticos como el acceso a las herramientas tecnológicas, transformación digital, la integración de las MiPyMes con el nearshoring, sustentabilidad y comercialización.









Ninguna legislación nacional puede ir en contra de lo que establece la Constitución, por ello es tan importante la labor que realiza la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) como máximo tribunal jurisdiccional y pilar del Poder Judicial de la Federación, en donde una de sus funciones es revisar la labor de los otros poderes del Estado.

Al respecto, es necesario reconocer a la Corte por proteger, una vez más, a nuestra Constitución y declarar la inconstitucionalidad de la segunda parte del llamado "Plan B" que contemplaba diversas reformas y leyes en materia electoral, y que fue propuesto por el Poder Ejecutivo y aprobado por el Poder Legislativo, aunque implicaba diversas violaciones al proceso legislativo, a los principios democráticos y al orden constitucional.

Desde Coparmex, como empresarios y como ciudadanos, reconocemos y confiamos en las y los ministros de la Corte, quienes evitaron violaciones a la Constitución y retrocesos en el sistema electoral y democrático mexicano, y, además, tomaron en cuenta el Amicus Curiae (amigo de la corte) que junto a Anade, Incam y otras organizaciones les entregamos.



Recientemente en el estado de Oaxaca el Congreso local, a iniciativa del Gobernador, aprobó una reforma a la Constitución de la entidad para desaparecer al Tribunal de Justicia Administrativa del Estado de Oaxaca sin analizar ni discutir el proyecto en comisiones, y sin que los diputados conocieran antes la propuesta.

En Aguascalientes también se ha intentado desaparecer tribunales, y el propio Congreso de la Unión está cayendo en desacato de resoluciones judiciales ante la falta de nombramiento de comisionados del INAI.

Por ello, reconocemos que la Suprema Corte, como el Máximo órgano Jurisdiccional federal, y quien también ha recibido ataques de múltiples tipos, admitiera la controversia constitucional sobre el caso de Oaxaca y suspendiera la decisión del Congreso mientras revisa de fondo la situación, así como que haya afirmado que el Senado está siendo omiso en los nombramientos del INAI, y hace unos días decidiera que el pleno del instituto pueda operar con 4 comisionados, mientras el Senado cumple su función de nombrar, al menos, a uno más.











Las madres, esas incansables constructoras de hogares y pilares de nuestra sociedad, merecen un reconocimiento que vaya más allá de las palabras y se traduzca en acciones concretas.

El pasado miércoles 23 de agosto tuvo lugar el 8° Foro Nacional de Lactancia Materna coordinado por un grupo de organizaciones de la sociedad civil, el gobierno y el sector privado, encabezados por el Pacto por la Primera Infancia.

Durante los trabajos se reafirmó el compromiso de impulsar acciones laborales que favorezcan a las mujeres, sus familias y promover la lactancia materna en todos los ámbitos.

Para construir un México más próspero y justo es imperativo impulsar la participación de las mujeres en el mercado laboral pues resulta fundamental establecer la igualdad de oportunidades en todos los sectores.

Desde COPARMEX promovemos protocolos de inclusión y no discriminación por maternidad, se respalda la lactancia materna con horarios flexibles y salas adecuadas, y se aboga por licencias de maternidad.

Con este octavo foro nacional renovamos el compromiso del sector privado de contribuir a un México donde la maternidad y el trabajo se complementen armónicamente, donde las mujeres sean reconocidas por la fuerza vital que son.

OS PARMEX



Como lo hemos ido reflexionando en este espacio, el nearshoring presenta una enorme oportunidad, misma que como empresarios no podemos darnos el lujo de dejar pasar.

Recordemos la noticia de principios de 2023 en la que Elon Musk anunció que Tesla instalaría en México una de las plantas productivas de mayor relevancia para este importante consorcio que ha sido punta de lanza en el mercado de los autos eléctricos.

Cuando la planta de Tesla inicie su funcionamiento se tendrán que atender diferentes necesidades, desde insumos básicos de oficina, hasta productos altamente tecnificados.

Como podemos ver, la instalación de una sola empresa como Tesla atrae oportunidades en las cadenas de valor directas o indirectas con respecto a los automóviles que van a construir.

También, debemos imaginar las empresas que provean productos y servicios a Tesla y a otras similares que se instalarán en México.

Como sindicato patronal y gremio empresarial, Coparmex cuenta con la capacidad de hacer converger análisis y soluciones para poder enfrentar estos retos que tenemos por delante.

Lee la opinión completa aquí: https://cpmx.me/3L2F20C





LO RELEVANTE DE LA SEMANA

- DEI Frente Amplio por México (FAM) entregó este domingo, en el Ángel de la Independencia, la constancia a Xóchitl Gálvez que la acredita como la coordinadora de la coalición rumbo a la presidencia de México para el 2024, esto después de que se informó que las encuestas internas favorecieron a la senadora por el Partido Acción Nacional (PAN).
- El Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI) retomó sus actividades ordinarias tras 151 días de inoperatividad. La Suprema Corte de Justicia de la Nación resolvió autorizar que sesione sólo con 4 de los 7 comisionados, ya que en el Senado no se han puesto de acuerdo para realizar los nombramientos de los tres faltantes.
- El gobierno federal redujo de 52 a 43 el número de operaciones máximas permitidas en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, con el argumento de que persiste la saturación en la principal terminal aérea del país.
- DEn el último año de la 65 legislatura, dos mujeres presidirán las Cámaras Legislativas (Senado y Diputados) y además las dos mesas directivas tendrán mayoría de legisladoras en su conformación en el periodo que comenzó el 1 de septiembre y termina el 31 de agosto de 2024.

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, presentó los avances de su gestión en su penúltimo informe de gobierno, destacó avances en materia económica, programas sociales, seguridad, educación, salud e infraestructura.









NO PIERDAS DE VISTA

AGENDA LEGISLATIVA

SENADO DE LA REPÚBLICA

Lunes 4

Ocomisión de Relaciones Exteriores. Nombramientos de la Secretaria de Relaciones Exteriores; Subsecretaria para América Latina y el Caribe; y Subsecretario para Asuntos Multilaterales y Derechos Humanos.

Martes 5

O Sesión Ordinaria

Miércoles 6

Sesión Ordinaria.

Comisión de Economía.

- Iniciativa con proyecto de decreto por el que se reforma el párrafo quinto del artículo 18 y se adiciona una fracción
 V al artículo 85 de la Ley Federal de Competencia Económica
- Iniciativa con proyecto de decreto por el que se reforman y adicionan diversas disposiciones de la Ley Federal del Derecho de Autor.
- O Iniciativa con proyecto de decreto por el que se adiciona la fracción XXXV al artículo 5 de la Ley Federal de Protección a la Propiedad Industrial
- Iniciativa con proyecto de decreto por el que se reforma el último párrafo del artículo 18 de la Ley Federal de Correduría Pública
- O Comisión del Medio Ambiente, Recursos Naturales y Cambio Climático. "DIÁLOGO CLIMÁTICO SOBRE HIDRÓGENO VERDE VS. LA CRISIS MEDIOAMBIENTAL"







DICHOS V HECHOS COPARMEX

NO PIERDAS DE VISTA

AGENDA LEGISLATIVA

CÁMARA DE DIPUTADOS

Martes 5

O Sesión Ordinaria

Miércoles 6

- O Comisión de Cambio Climático y Sostenibilidad
- Lectura, discusión y, en su caso, aprobación del dictamen, en sentido positivo, respecto de la iniciativa con proyecto de decreto por el que se reforman los artículos 30 y 106 de la Ley General de Cambio Climático, en materia de transparencia e información adecuada a las diversas condiciones socioculturales.
- O Comisión de Asuntos Migratorios
- O Comisión de Ganadería

Jueves 7

O Sesión Ordinaria







NO PIERDAS DE VISTA

INFORMES ECONÓMICOS

El INEGI presentará los siguientes informes Lunes 4

- Indicador Mensual de la Formación Bruta de Capital Fijo (IMFBCF)
- Indicador Mensual del Consumo Privado (IMCP)
- O Sistema de Indicadores Cíclicos

Martes 5

- Encuesta Nacional sobre Confianza del Consumidor (ENCO)
- Registro administrativo de la industria automotriz de vehículos ligeros. Avance referente a las ventas al público de vehículos ligeros

Jueves 7

- Registro administrativo de la industria automotriz de vehículos ligeros. Reporte del registro de la industria automotriz de vehículos ligeros
- Registro administrativo de la industria automotriz de vehículos ligeros. Reporte de venta al público de vehículos híbridos y eléctricos
- Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC)
- Índice Nacional de Precios Productor (INPP)

Viernes 8

- Índice de Productividad Laboral y Costo Unitario de la Mano de Obra
- Indicador Mensual de la Actividad Industrial por Entidad Federativa (IMAIEF)

BANXICO presentará los siguientes informes:

Martes 5

- Estado de cuenta del Banco de México Miércoles 6
- Resultados de la subasta de valores del **IPAB**











TE INVITAMOS A PARTICIPAR EN NUESTROS PRÓXIMOS EVENTOS











FERIA IBEROAMERICANA DE INNOVACIÓN Y EMPRENDIMIENTO







INFORMACIÓN GENERAL

12-13-14

SEPTIEMBRE | EXPO SANTA FE **ENTRADA LIBRE**



PROFUNDIZANDO EN NUESTRA REALIDAD

El Modelo de Desarrollo Inclusivo, MDI, se rige por los principios de respeto a la dignidad humana, la libre competencia, un régimen democrático y de derecho y la acción solidaria, subsidiaria, responsable e incluyente de la sociedad y del gobierno.

Visita la página del Modelo de Desarrollo Inclusivo, MDI:

https://desarrolloinclusivomdi.org/















TEMA DE INTERÉS



Expertos en negocios y emprendimiento compartirán contigo su expertise durante la <u>Feria Iberoamericana de Innovación y Emprendimiento</u>. No dejes pasar la oportunidad de aprender de las personalidades más importantes del mundo empresarial.

- 12, 13 y 14 de septiembre
- Expo Santa Fe México
- Tu pre-registro es indispensable para participar: https://cpmx.me/FIIE_2023



NOTICIAS



- <u>#Turismo</u> Nuevamente el Festival del Dátil tendrá como sede a San Luis Río Colorado y a la vecina ciudad de Mexicali <u>https://el5to-poder.com/2023/08/31/celebraran-2do-festival-internacional-de-la-palma-datilera-en-slrc/</u>
- <u>#Estatal</u> La Comisión de Gobernación externó que no había elementos suficientes para someter al alcalde Santos González a juicio político por el incendio del bar https://el5to-poder.com/2023/08/30/desestima-congreso-solicitud-de-juicio-politico-por-caso-beer-house/
- El hallazgo de 5 cuerpos en 2 sitios distintos, y una persona lesionada por arma de fuego, es el saldo del fin de semana en San Luis Río Colorado.

 https://el5to-poder.com/2023/09/02/reportan-hallazgo-de-5-cuerpos-y-un-lesionado-por-arma-de-fuego
- Entrega DIF más de 500 apoyos en el Golfo https://www.facebook.com/ElCotidianoSL
- Le pedimos aumente el subsidio en Sonora: 'Balde' a AMLO https://www.facebook.com/ElCotidianoSL
- Sin desesperarme y sin obsesionarme sigo trabajando, en espera de los tiempos: Ricardo Lugo https://www.facebook.com/ElCotidianoSL
- Invita PC a participar en 2do. Simulacro Nacional https://www.facebook.com/ElCotidianoSL
- Maderería y Ferretería Río Colorado es proveedor de mejoras de INFONAVIT https://www.facebook.com/vocesinformativo
- Recibos de CFE son impagables, se necesita empatía de las autoridades: Unión de Usuarios https://www.facebook.com/vocesinformativo
- Más de 4 mil observaciones a Estado y Municipios tras auditorías del ISAF a Cuentas Publicas de 2022 https://www.facebook.com/vocesinformativo
- Junta de Conciliación y Arbitraje es zona segura para mujeres y familias https://www.facebook.com/vocesinformativo
- Golpea a comercio local carriles cerrados en aduana mexicana https://diarionoticias.info/principales/golpea-a-comercio-local-carriles-cerrados-de-aduana-mexicana/
- Invitan a artistas a mostrar Origenes https://diarionoticias.info/principales/invitan-a-artistas-a-mostrar-origenes/
- Advierten a sanluisinos por posibles roba niños https://diarionoticias.info/principales/advierten-a-sanlusinos-por-posibles-robaninos/





NOTICIAS



- Reportan en el País más de 18 mil menores desaparecidos https://www.elimparcial.com/mexico/Mexico-Reportan-en-el-Pais-mas-de-18-mil-menores-desaparecidos-20230904-0009.html
- En Sonora está asegurado sólo el 32% del parque vehicular, Plantea Amasfac seguro automotriz obligatorio. https://www.elimparcial.com/sonora/sonora/sonora/En-sonora-esta-asegurado-solo-el-32-del-parque-vehicular-20230904-0002.html#google_vignette
- Batallan con juicios por años cuando falta testamento https://www.elimparcial.com/sonora/sonora/sonora/Batallan-con-juicios-por-anos-cuando-falta-testamento-20230903-0012.html
- Xóchitl Gálvez reconoce labor de Ceci Flores, líder de Madres Buscadoras de Sonora https://www.elsoldehermosillo.com.mx/local/elecciones-2024-frente-amplio-por-mexico-xochitl-galvez-reconoce-labor-de-ceci-flores-lider-de-madres-buscadoras-de-sonora-10637849.html
- Aumenta flujo de migrantes en Sonora; buscan el sueño americano https://www.elsoldehermosillo.com.mx/local/aumenta-flujo-de-migrantes-en-sonora-buscan-el-sueno-americano-10637653.html
- Combate a la corrupción en Sonora se premia con evaluación positiva https://www.elsoldehermosillo.com.mx/local/combate-a-la-corrupcion-en-sonora-se-premia-con-evaluacion-positiva-10639403.html
- Inicia Secretaría del Trabajo mediación en revisiones de contratos colectivos del 2024 https://www.elsoldehermosillo.com.mx/local/inicia-secretaria-del-trabajo-mediacion-en-revisiones-de-contratos-colectivos-del-2024-10634025.html
- Por buen manejo de recursos y finanzas, calificadoras Fitch, Moody's y HR Ratings incrementan evaluación crediticia de Sonora: Alfonso Durazo https://proyectopuente.com.mx/2023/09/03/por-buen-manejo-de-recursos-y-finanzas-calificadoras-fitch-moodys-y-hr-ratings-incrementan-evaluacion-crediticia-de-sonora-alfonso-durazo/
- Aseguran a 520 migrantes originarios de África, Asia y Centroamérica en Sonora https://proyectopuente.com.mx/2023/09/02/aseguran-a-520-migrantes-originarios-de-africa-asia-y-centroamerica-en-sonora/
- Gobernadora de BC pide a CFE revisar infraestructura eléctrica de Mexicali https://zetatijuana.com/2023/09/gobernadora-de-bc-pide-a-cfe-revisar-infraestructura-electrica-de-mexicali/
- Retumba el reclamo de familiares de desaparecidos en la Zona de Antros en Mexicali https://zetatijuana.com/2023/09/retumba-el-reclamo-de-familiares-de-desaparecidos-en-la-zona-de-antros/



